

El seminario de cultura mexicana, corresponsalía ciudad victoria y la sociedad tamaulipecas de historia lo invitan a caminar por los senderos de nuestra cultura

Conmemorando el Bicentenario del Inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 17 de mayo 2010

Sendero No. 10

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.-El nombre del primer Obispo de la Nueva España hoy México es:

-Fray Servando Teresa de Mier----- 3

-Fray Juan de Zumárraga----- 13

-Fray Andrés de Olmos----- 23

2.- Usted seleccionó una villa que dista varios kilómetros de la que nos estamos ocupando, ojalá quiera ir al 16 y con ayuda de su reflexión o un buen libro de historia encuentren la solución correcta gracias.

3.- Para cuando este señor vivió, ya el primer Obispo de la Nueva España tenía como 200 años de haber fallecido. Usted tiene derecho a una segunda oportunidad, puede ir al 1 y buscar con toda atención la respuesta correcta. Suerte.

4.- Existen poblados fundados bajo la advocación de nuestra señora del Carmen, pero no es este el caso. Le pedimos atentamente ir al 30 y haciendo un pequeño esfuerzo, trate de encontrar el camino que lo conducirá al éxito. Suerte.

5.- Él era gobernador de la Provincia del Panuco y Tampico. Por este hecho fue cesado y la Provincia paso a depender directamente del Virrey. Nuestra admiración por su acierto. Puede dirigirse al 10.

6.- La gran personalidad de la maestra, Graciela González Blackaller se proyecta de manera insistente a través de las palabras que engarza habitualmente para dar forma a su pensamiento, a ella le debemos Insomnio. El camino directo es: 1-13; 25-18; 21-5; 10-29; 30-14; 20-27; 16-22; 12-6. FIN. Hasta luego.

7.- No se confunda, bajo esta advocación se fundó Santander. Usted tiene derecho a una segunda oportunidad, por tanto, puede ir al 20 y hacer un nuevo intento. Mil gracias.



8.- Definitivamente no fue así entonces, apenas Don Hernán Cortés había llegado a la Huaxteca. Le recomendamos que vaya al 25 y asegure su camino hacia la meta. Ánimo.

9.- Estamos hablando del lugar donde murió, no del lugar donde nació. Si usted regresa al 10, posiblemente encuentre la respuesta correcta y pueda seguir en nuestra compañía. Ánimo.

10.- A las 16 horas del 8 de octubre de 1571 muere Fray Andrés de Olmos en:

-San Luis de Tampico-----	29
-Santa María de Aguayo-----	19
-Oña Burgos España -----	9

11.- Para esa época el capitán Garay tenía 10 años de haber sido sepultado. Procure ir al 21 y hacer un esfuerzo a fin de que encuentre la respuesta correcta. Mil gracias.

12.-Si ya hemos llegado al momento de despedirnos, ojalá su vida sea amable y placentera. Antes de decir hasta luego le pedimos nos diga el nombre de quien es el autor del siguiente poema titulado "Insomnio" Es la luz Eléctrica/mi amiga más cercana /me ayuda a soportar la noche/cuando la pena se alarga/ Entonces /en medio del insomnio/surge la luz brillante/de mi lámpara/y cesa el tobogán de mi tristeza/donde resbalaban tumultuosamente /mis lágrimas.../es cierto, cuando algo cala/en las hendeduras de mi alma/un botón mágico/llena de luz mi recamara/que distinto panorama;/aquí está el buró no el pasado/acá la lámpara bendita/y no aparece por ningún lado/la frase que me hirió/la ventana no es la reja/de una cárcel/la armonía de la vida/toma de nuevo el timón./a la luz de la lámpara eléctrica/mi corazón iluminado/canta de nuevo al amor. La respuesta correcta está en el 6

13.- Ciertamente en 1528 este personaje llegó a la Nueva España y fue el primer Obispo. Tiene un punto de excelencia a su favor.

14.- Magnífico usted si sabe. Le hacemos llegar un nutrido aplauso por su acierto. Esperamos por usted en el 20.

15.- El conquistador de Tenochtitlan no tuvo que ver en este vergonzoso acto. Puede dirigirse al 21 y buscar el camino correcto que lo llevará al éxito. Gracias.

16.- ¿Cuál es el nombre de lo que se denominó, cuando se fundó Villa de Santa Barbará?

-Jiménez -----	2
-Maxicatzin-----	26
-Ocampo -----	22



17.- Es la patrona de América pero también existe una villa en el Nuevo Santander que fue fundada bajo su auspicio. Lo mejor que puede hacer es ir al 20 y buscar la respuesta correcta Felicidades.

18.- Este dato es poco conocido en realidad Garay solicito al rey de España se le concediera las tierras de la Huaxteca, recibió la cedula. Felicidades por su acierto. Vaya al 21

19.- No es posible que sea tan distraído estamos hablando de 1571, ojala pueda y quiera ir al 10 a fin de que encuentre la respuesta correcta. Por favor no se deje. Adelante

20.- Fray Simón de Hierro fue famoso en su época, él se encargó, entre otras cosas de dar servicios espirituales a los habitantes de la Villa de Burgos, Villa que se fundó el 20 de febrero de 1749. ¿Sabe usted bajo que advocación la fundaron?

-Cinco Señores ----- 7

-Nuestra Señora de Guadalupe ----- 17

-Nuestra señora de Loreto ----- 27

21.-La historia registra el dato de que en 1533, en la provincia de Panuco y Tampico, marcaron con hierro a 10,000 indios, el responsable de ello fue.

-Nuño Beltrán de Guzmán ----- 5

-Hernán Cortés ----- 15

-Francisco de Garay ----- 11

22.-bien tiene todo el derecho de recibir nuestro reconocimiento por sus conocimientos de este terruño que tanto amamos los tamaulipecos. Felicidades. Para continuar el recorrido vaya al 12

23.-Él vino a evangelizar y fundo varios pueblos, pero nunca paso de ser un sacerdote. Ojalá esté dispuesto a ir al 1 y poder buscar el camino que lo lleve a la meta. Gracias.

24.- En esta ocasión se equivocó le sugerimos que vaya al 30 y busque la respuesta correcta. Usted puede, ánimo.

25.- En 1529 se publicó un mapa donde el territorio de la costa mexicano aparece con el nombre de las tierras de Garay.

-Las compró el Capitán Francisco de Garay----- 8

-El rey de España le da el título de gobernador de la Huaxteca ----- 18

-Las expropió y se apoderó de ellas. ----- 28



26.-La pregunta no es difícil, sin embargo, su respuesta no es la correcta, mucho le hemos de agradecer ir al 16 y haciendo un pequeño esfuerzo trate de encontrar el camino hacia la meta. Animo.

27.- Nuevamente acertó, esto nos llena de júbilo y nos anima a seguir adelante. Reciba nuestro reconocimiento. Felicidades. Le estamos esperando en el 16.

28.- En realidad don Francisco de Garay muere en el año de 1523 y no expropió dichas tierras. Sería bueno que fuera al 25 y después de consultar algún libro de historia de México logre contestar correctamente, suerte.

29.- En esta población a la cual él le dio vida “La Santa Custodia del Salvador de Tampico” reciba un alegre repique de campanas por su acierto. Felicidades. Siga adelante vaya al 30.

30.- El dos de mayo de 1749 se funda la villa de Altamira ¿Sabe usted bajo que advocación?

- Nuestra Señora del Carmen ----- 4
- Nuestra Señora de las Caldas ----- 14
- Nuestra Señora de Santa Ana ----- 24

